

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla, un mes	1'25	Ptas.
Provincias, un trimestre.	4'50	"
Número suelto	0'05	"

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

Gran Fotografía

DE LA

SEÑORA VIUDA DE AGUILERA
A CARGO DE

D. RICARDO GOMEZ

Se hacen todas clases de trabajos fotográficos. Especialidad en retratos de niños y grupos, retratos al estno y tarjetas postales. Última novedad en muebles y fondos de galería. Se retrata aunque llueva ó haga viento.

Calle de San Miguel

(al lado de la Farmacia Militar)

SE VENDEN

un filtro de carbón silicatado, un armario librería y otros varios muebles
Buen Acuerdo, 10

El ataque á la Alcazaba

El asalto del miércoles

La alarma habida la tarde del miércoles y el ataque frustrado de que dimos cuenta el jueves, tuvo su origen en haber escalado uno de los torreones de la Alcazaba con el fin de matar tres askaris, dos de los cuales consiguieron llegar sanos y salvos á Frajana, pero el tercero pereció acribillado á balazos por los sitiados.

Orden severísima

Con el fin de evitar hagan fuego sobre la plaza, los que desean nuestra intervención en los sucesos que se desarrollan en el frontero campo, han dictado los jefes insurrectos una orden conminando con la pena de muerte al que dispare con dirección á nuestro campo.

Herido al hospital

El conocido cabo de Mezquita Ali Mustafá, ingresó el jueves en el hospital militar herido en la ingle.

Insurrectos que regresan

Los noventa insurrectos representantes de cuarenta y cinco kábilas adictas al pretendiente, que como dijimos se encontraban en

Frajana y Benisicar presenciando las operaciones han regresado á Benisidel, donde el Rogui se encuentra, disgustados por las pocas atenciones que con ellos han tenido los fronterizos, que hasta llegaron á regatearles las provisiones.

El Príncipe Amrani

Muley Amrani ha pedido nuevamente refuerzos á Taza,

El príncipe se encuentra ligeramente indispu-

El Excmo. Sr. Comandante general dispuso que el médico militar Don Julio Redondo, visite al príncipe.

Desaliento de los sitiadores

En vista de la poca eficacia de los disparos del cañón y de la falta de víveres para tantos centenares de hombres como acampan en Frajana y Benisicar, se encuentran los insurrectos desalentados y comienzan muchos á marchar á sus kábilas.

Disminuye el fuego

La noche del jueves y durante todo el día y noche de ayer disminuyó mucho el tiroteo por haberse convencido los sitiadores de la ineficacia del fuego de fusil contra la fortaleza.

Cartas y emisarios del Rogui

Primeramente por cartas, y más tarde por medio de varios emisarios, ha hecho saber el Rogui á los sitiadores de que si el sábado no toman la Alcazaba, avanzará con sus fuerzas y sin necesidad de que le presten auxilios realizará el asalto y se apoderará del Bachir.

La kábila de Benisicar desea que el Rogui avance, pero los de Frajana y Mazuza piensan de otro modo, y han manifestado al pretendiente que la clara luna que durante todas las noches luce, les impide acercarse á la Alcazaba, pero tan pronto entre el cuarto menguante verificarán el asalto.

Esta diversidad de opiniones es origen de disgustos y pudiera ocasionar divisiones favorables á los sitiados.

Benisicar acusa á Frajana de no pelear con ardor y no ser completamente adicta á la rebelión; á lo que contestan que avance Benisicar por el Norte y siempre que los de Fra-

jana no asalten la Alcazaba por el frente Sur les pagarán crecida multa.

Parlamentarios

Dos santones muy influyentes, partidarios un día de Abd-el-Azis y pasados recientemente á la insurrección, han recibido del pretendiente orden de disuadir al Bachir y á los sitiados y conseguir de ellos abandonen la fortaleza evitando con esto inútiles derramamientos de sangre.

En la plaza visitaron á los administradores de la Aduana, invitándoles á visitar al Bachir y entre todos conseguir cese en sus empeños de defensa.

El pretendiente desea á toda costa evitar las bajas entre sus adictos.

Si convencieran á los administradores suspenderían las hostilidades mientras estos y los santones estuvieran en la Alcazaba.

Precauciones de los sitiadores

Los sitiadores se han alejado de las faldas del cerro cónico, y de las de Frajana próximos á nuestros límites, pues al disparar contra ellos desde la Alcazaba, entran los proyectiles en nuestro campo, llegando á corta distancia de la torre del Sidi.

También han dado la consigna de no perseguir dentro de nuestros límites al Bachir si abandona la Alcazaba.

Fanatismo de un insurrecto

Ayer, un proyectil sin casi velocidad tocó á un insurrecto, ferviente devoto del Rogui. Interpretó el hecho como milagro de su jefe y después de dar gracias á Dios gritaba, que por pelear con fé, había sido objeto del milagro de no ser herido por la bala, añadiendo que si los demás lucharan con la misma fé el pretendiente haría extensivo á ellos el milagro.

El fracaso de los santones

Los santones de Wazan, en unión del kaid Mohamed Chervi, ministro de Muley, Mahamed visitaron á los administradores de la aduana exponiéndoles sus pretensiones.

Los administradores respondieron que si era Bou Amara quien los mandaba, podían irse por donde habían venido.

La contestación indignó al ministro Mohamed, quien increpó á los primeros, terminando de modo violento la entrevista.

En Frajana

De regreso á Frajana, los comisionados del Rogui expusieron á los jefes el fracaso de sus gestiones, incitándoles á que cesaran las hostilidades con la Alcazaba. Los Frajanas accedieron de buen grado, pero querían oír la opinión de sus vecinos los Benisicar, y á este punto se encaminaron los santones.

No se mostraron muy propicios los jefes de la indicada kabila, aduciendo, que interin el pretendiente no les ordenara lo contrario continuarán los trabajos hasta volar la Alcazaba.

El santón de la Puntilla no quiso incurrir con los de Benisicar por el carácter disecio de que siempre han dado pruebas.

La mina

Muy adelantados llevan los de Benisicar los trabajos de la galería de mina que están construyendo, siendo muy probable hoy la terminen y procedan enseguida á colocar la carga y volar la Alcazaba.

Dirige los trabajos de escavación un moro que ha trabajado como minero en la Argelia. Por su trabajo percibirá quinientos duros.

U traidor

Anoche se aproximó un moro á la Alcazaba, y llamando á grandes voces á uno de los que dentro se encontraban, le hizo saber que se practicaba la galería de mina, para que estuviesen prevenidos.

Apercibidos varios moros, salieron en persecución del traidor, pero no lograron darle alcance.

Los cañones de los insurrectos

El cañón de los de Frajana ha sido emplazado en un punto tal, que queda batido completamente desde la Alcazaba, haciendo imposible el servicio de la plaza.

Escasez de municiones

Escasean mucho las municiones hasta el punto de costar cada paquete de cartuchos Remington cinco pesetas.

Los de Mauser valen bastante más baratos, cincuenta céntimos paquete.

El Pretendiente

El Rogui se ha trasladado ayer desde Shebbusha á la Alcazaba de Zeluan, pues en este punto existen más facilidades para el aprovisionamiento de agua y víveres.

Actitud de los sitiadores

En vista de la escasez de municiones, han decidido los sitiadores no disparar más que cuando salgan los sitiados á los patios de la Alcazaba.

Por tal motivo, el tiroteo ayer y anteayer fué casi nulo.

Los moros que habían marchado á sus kabilas regresaron ayer, siendo por tal motivo mayor el movimiento que se notaba en el vecino campo.

EN EL MULUYA

Incendio de Kibdana.—Sigue el combate

(De nuestro corresponsal)

La pasada noche ha ardido todo el caserío de Kibdana, incluso la casa del Kaid Maimón.

Por las orillas del Muluya se han visto correr muchas mujeres y niños y bastantes camellos.

Apesar de estar combatiendo desde el miércoles, se oye todavía fuerte tiroteo.

La lucha ha sido encarnizada, quedando victoria por los insurrectos.

Se ignora el paradero de Muley Arafa.

Mourille

Fiestas de los hebreos

De Nisan ó Abril. De Pesach ó fiesta de la galleta

Innumerables son las prácticas observadas en esta fiesta y sería necesario un extenso folleto para describirlas; por lo tanto, citaré las únicamente más frecuentes.

Algunos días antes de la festividad que en estos días celebran los hebreos, las mujeres limpian y adornan sus casas con todo el primer posible; pintan hasta los peldaños de la escalera, lavan y friegan con agua caliente todos los vasos y vajillas de que han de servirse en el transcurso del año para la cocina y mesa, arrinconando las empleadas hasta esta fiesta, haciéndolo así con objeto de depurar de las vajillas cuanto pan ó cosa fermentada tuviesen ó hubieran recibido.

Si son de hierro, las ponen al fuego procurando no quede en ellos la menor partícula fermenticia, juzgando que si no lo hicieran de este modo, cometerían una gran falta castigada por su ley. De esta manera ponen todo su cuidado en cumplir estas prácticas inventadas por los rabinos.

Próxima dicha fiesta, se proveen de harina y grano para hacer panes ázimos, únicos que pueden comer durante los días de la festividad, ó sea para ocho días (los hebreos acomodados compran las galletas, que siempre resultan más bonitas y sabrosas, elaboradas por quien á ello se dedica) cuidan que desde la piedra del molino, hasta el último objeto que han de emplear para el amasajo, nada se moje, medio de evitar fermento la masa. Empastan la harina con agua, hacen tortas y las agujeran inmediatamente poniéndolas en el horno.

Para los enfermos ó personas delicadas está permitido adicionar huevos y azucar á la pasta.

La antevíspera de la fiesta, ponen algunos pedazos de pan fermentado en varias partes de la casa y el padre ó cabeza de familia con una luz, un plumero ó cosa parecida y una cazuela en las manos, va con sumo celo buscando dicho pan; cuando lo halla, con el plumero, ó mejor con una pluma de ave, lo pone en la cazuela ó escudilla, donde lo conservan hasta el día siguiente por la mañana, que es el décimo cuarto de la luna de Marzo, y cerca de las catorce horas después de concluir de comer, van á la calle ó sitio á propósito, como son los patios y azoteas; donde encienden llama con antorchas ó cualquiera combustible, arrojando allí todo el pan que en la tarde anterior hallasen en los diferentes puntos de la casa, y después de convertido en cenizas, dicen en idioma caldeo: «Todo

el fermento que se hallaba bajo mi dominio visto por mí ó no visto, recogido ó no, nulo y se mire como polvo de la tierra.» También repasan ropas y muebles por existiese alguna miga de pan ó cosa semejante al fermento, y hasta registran las sillas parando el tejido en las que son de enea si algo pudiera quedar oculto.

Terminada la ceremonia antes descrita abstienen de comer pan con levadura hasta terminar la Pascua. Los primogénitos se ayunan el primer día citado, en memoria de la preservación de todos los primogénitos hebreos, cuando por el ángel exterminador quedaron estinguidos todos los de los egipcios.

A las veinte horas ó poco antes, hacen unas azimitas pequeñas y las distribuyen entre los padres, dando siete á cada uno y que celebren la Pascua.

Por la tarde van á la sinagoga, recitan salmos y salmos concernientes á la libertad de Egipto, volviendo inmediatamente á sus casas para dar principio á la cena pascual.

Adornan la mesa según la posibilidad de cada uno, con tapetes y almohadas, funde seda para apoyar los codos ó el cuerpo durante la cena, como símbolo de libertad. Ponen en medio de la mesa un canastillo abierto, dentro del cual meten un poco de cordero ó cabrito, tres panes ázimos, algunas verduras amargas, como escarola, lechuga, apio, un plato de cierta bebida hecha de miel, pasas, higos, almendras, nueces, y cosas semejantes cocidas con vino; á lo cual añaden un poco de tierra de adobe bien mezclada, en memoria de la esclavitud de antepasados bajo la tiranía de Faraón. Por orden de los rabinos, deben todos los hebreos beberse cuatro vasos de vinos en dicha cena, aun los que naturalmente lo aborrecen.

Siéntanse á la mesa y bendicen la Pascua como el sábado; terminada la bendición uno dá principio á la cena bebiendo un vaso de vino (ó debe beberlo) sentado y teniendo el brazo izquierdo apoyado en la almohada que tiene delante, para significar la libertad y señorío de su pueblo.

Muestran con estas prácticas su libertad de señorío, pero los escritores cristianos dicen que están los hebreos muy equivocados y que desechan tal práctica porque sin darse cuenta siguen tan esclavos como al principio del cristianismo, puesto carecen de profetas iluminados por Dios, lo que les había sucedido hasta la llegada de Cristo, y á esto agrega un escritor ruso que mal pueden considerarse libres los hebreos cuando su libertad está pendiente de cualquier contienda política, y por lo tanto puestos á ser desterrados de cualquier país en que se cobijen, sin que tengan fuerza de defensa ni puedan tomarse en cuenta sus protestas, con arreglo á los códigos imperiales.

DAR

(Terminado)

DESDE MADRID.

La jura de la bandera

Pocos espectáculos ha contemplado el pueblo de Madrid tan altamente patrióticos, á la vez que brillantes y sugestivos, como el de la jura de la enseña nacional por los reclutas del último reemplazo, en la mañana de hoy. Un día exhuberante de bellezas, engañado por un cielo transparente y puro, un sol de alegrías y atmósfera cuajada de deliciosos perfumes; luz que se quiebra, produciendo irisciones en los instrumentos musicales, en las hojas bruñidas de los sables y de los cuchillos-bayonetas, en los cascos dorados de los generales y las corazas de los ginetes; luz que brilla radiante en los ojos de las mujeres madrileñas, en los modernistas vestidos de raso, en los uniformes flamantes de los ramos de claveles dobles, rojos como la bandera que van á jurar los soldados jóvenes; ruidos guerreros, aires nacionales, los envolvedores y arcillos candenciosos que van el espíritu á las regiones de la fantasía y hacen sonar al alma con amores seducidos y en medio del cuadro, salpicado de toda alegría y saturado de inefables hermosuras, la figura arrogante del Monarca, el Rey, siempre sonriente, magnánimo, siempre querido de su pueblo y amado de un ejército por él dispuesto á sacrificarse. Por un instante cesan las lobregeces que continúan nos amagan; todos, hasta los que habían de apóstatas en los asuntos de la guerra, descubren su cabeza; las músicas entonan el himno de España; un general de guerra, figura, el general Villar, cruza su espada con la Bandera, pronuncia la fórmula del juramento, y aquellos ineluctables retratos de los héroes de Grayelinas y Cerinola, mientras Cristo, en boca del respetable obispo de Sión, bendice á los que prometen guardar fidelidad al Estado.

En todos los pechos se agita un sentimiento respetuoso y dulce; muchas damas lloran; España parece que sonríe á aquellos muchachos convertidos ya en hombres; y el Rey, mirando sin duda otro día más grande, á su augusta madre una mirada que hace enternecer los ojos de la egregia Señora, que por sesiete años ha combatido con exquisito valor y fe de Santa en la terrible vorágine de un triste periodo de nuestra historia. Una misa de campaña; el Rey, España el ejército, se condensan en sólo afecto; el pueblo vé en lontananza un horizonte sonrosado, la Bandera cobija á todos aquellos corazones fieles, y la Religión bendice al Rey, al pueblo, al Ejército y á la Bandera.

En medio de todo, al contemplar el brillante desfile de todos los cuerpos de la guarnición por el paseo de la Castellana, al observarse el numeroso Estado Mayor escolta y el quite de S. M. noté la falta de una de las principales personalidades que allí debían estar: el general Linares, iniciador de un acto que tanto ha conmovido á Madrid entero, que pudo asistir por encontrarse en campaña. Bendita la grandiosa idea del Ministro de Guerra, y bendito el caudillo que tan magistralmente enaltece los intereses del Ejército, grandificando y santificando el concepto de todo ciudadano honrado debe tener de la enseña de la Patria!

Hé ahí la piedra de toque, el único camino escabroso que conduce á la regeneración. ¡Djalá que hace tiempo lo hubiésemos emprendido! Otra sería entonces nuestra España.

Ricardo S. de Inestrillas.
Madrid 2 de Abril de 1903.

Noticias locales

Natalicios

Ha nacido á luz con toda felicidad una niña la distinguida señora de nuestro amigo Don Manuel Alcántara, Capitán Ayudante del Batallón Disciplinario.

El 1.º de Mayo Santo dió también á luz otra niña la joven esposa de nuestro amigo don Eduardo Ramos, médico segundo de Sanidad militar.

Reciban los Sres. de Alcántara y Ramos nuestra enhorabuena.

Toros

Hoy se verificará la primera de las dos corridas de novillos que anunciamos.

El pedido de localidades es muy grande y todo hace suponer que la plaza se verá muy concurrida.

El Capitan del Mahonés

Inspira algún cuidado la herida del capitán del Mahonés.

Tiene más profundidad que la que en un principio se creyó, temiéndose haya interesado la espina dorsal.

Aunque la herida supura algo, la temperatura del enfermo es muy elevada.

Deseamos la pronta mejoría del Sr. Caldes.

Las fiestas de Semana Santa

Con la solemnidad de años anteriores se han celebrado en la Iglesia Parroquial las fiestas de Semana Santa, acudiendo al templo numeroso fiel.

Las noches del Jueves y viernes santo ocupó la cátedra sagrada el Vicario D. Lorenzo Zotano, pronunciando con elocuencia los sermones de pasión y soledad.

La comida dada á los pobres en la escuela pública de niños fue suculenta y las distinguidas señoras del Sagrado corazón sirvieron los distintos platos de que constaba el menú.

Con muy buen acuerdo, á nuestro juicio, se suspendió este año la procesión de Soledad.

Prohibición

Por orden del Excmo. Sr. Comandante general se ha prohibido á los militares y paisanos el acercarse á los fuertes de Purísima Concepción y Sidi bajo.

Pascua

Ayer comenzó la pascua de los hebreos llamada de los Arimos que durará hasta el 19.

Sobre las ceremonias que realizan durante esta festividad comenzamos hoy la publicación de un curioso artículo original de distinguido escritor muy entusiasmado de las costumbres israelitas.

Telegramas

De nuestra corre postal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción)

Retiro.

Se ha concedido el retiro el teniente de Artillería de la escala reserva D. Gregorio Medina.

Recompensa.

Le ha sido concedida la cruz blanca del Mérito Militar con distintivo

blanco al sargento del Batallón Disciplinario Sandalio Martín.

El General Linares

A pesar de las noticias del alivio del general Linares no asistirá al Consejo de hoy ni tampoco á los próximos pues se encuentra verdaderamente enfermo, siendo creencia general de que abandonará pronto el Ministerio.

El Ministro de Estado

El Señor Abarzuza tiene el propósito decidido de no ir á las Cortes. Para evitar las Crisis hace grandes esfuerzos el Sr. Silvela, pero se duda pueda hacer desistir de su propósito al Ministro de Estado.

La guarnición de Melilla

El Sr. Silvela ha declarado que cree innecesario reforzar las guarniciones de Melilla, además tanto la de esta plaza como la de Ceuta, así como en Enefo en pie de guerra, aparte de que no teme complicaciones de ningún género.

Noticias de Marruecos y Kabilas sometidas—Gobernador á Taza Cruceros

De Tángier participan que gran número de la tribu de Hiania han solicitado del Sultán les conceda el perdón.

Muchos de los Ghathas han pedido al Sultán que envíe á Taza un gobernador comprometido á sostener su autonomía.

Se insiste en que el Sultán adquiere dos cruceros para que vigilen las costas del Rif, evitando con ello el contrabando de armas.

Sorteo de la lotería

En el sorteo verificado hoy han correspondido premios á los siguientes números:

Números 8.525, 3.835, 474, 9.657, 9.171, 9.499, 11.042, 6.973, 2.691, 9.620, 5.998, 2.188, 12.768 y 10.965.

Escuadrón Cazadores de Melilla ANUNCIO

Debiendo procederse á la venta en pública subasta de diez caballos de desecho que tiene este escuadrón, se avisa á los licitadores que quieran tomar parte en ella, que ésta tendrá lugar el día 20 del actual á las once, en el cuartel de San Felipe de esta plaza.

El Capitán Cajero, José Marotó.—V.º B.º El Comandante Jefe, Seguí.

GRAN FOTOGRAFÍA DEL POLÍGONO

Sucursal de la establecida en la calle de San Miguel núm. 3.

Para mayor comodidad del público se ha montado esta sucursal, y en ella se harán toda clase de trabajos, en igualdad de precios y condiciones que los efectuamos en la Plaza.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS

Polígono número 28 (Casa del Sr. Botella).

HISTORIA ORGANICO-MILITAR.
DEL

Regimiento Infantería de Melilla núm.

Obra publicada por el primer Teniente de dicho Regimiento D. Pedro Páez Moreno, y compuesta de 2 volúmenes en 4.º de 280 y 384 páginas, al precio de 3 y 4 pesetas respectivamente, pudiendo adquirirse en la oficina Coronela del expresado, sita en el Muro X, y en esta Redacción.



Gran fábrica

DE
Mesas de billar

De la Vda. é Hijas

RAMÓN MOROS DE BARCELONA

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirijanse á D. David J. Melul, representante exclusivo en esta plaza.

GUÍA DE LA SALUD

Remedios **MURPHY'S**

Para la sangre espesa, catarro, estreñimiento, los resacaos, gastritis, dispepsia, contra la diarrea, la fiebre, la bronquitis, las enfermedades de las Damsas, dolores de cabeza, mal de corazón, riñones, hígado, nervios, neuralgia, reumatismo, los ferros, los carbones, la gusano para las lombrices, las almonedas para la fiebre, etc. etc. es el mejor remedio para la gran cantidad de dolencias contra el pecho y enfermedades del pecho.

Acaban de recibir un variado surtido en perfumería, polvos y jabones. Precios baratinísimos.

Ramón LA FE, S. Miguel.

La Estrella Oriental

Precio fijo.—David J. Melul.—Precio fijo.

26 * SAN MIGUEL * 26

Gran bazar de novedades. Completo y variado surtido en muebles de todas clases. Loza y cristal. Bateria de cocina en hierro con porcelana. Géneros de todas clases. Extenso y variado surtido en caprichos propios para regalos.

Perfumería de las mejores marcas, lampistería, espejos y cuadros. Gran surtido en coronas fúnebres, papel y útiles de escritorio, encajes, cintas, agremados, aplicaciones de idem, rasos, gasas, tules, sedas y guantes de todas clases; abanicos y sombrillas.

NOTA.—Continuamente está recibiendo los géneros de la presente temporada, entre los cuales hay un magnífico surtido de capas largas para señora de la última novedad; las del año pasado cortas, se venden á mitad precio. Hay también un gran surtido en lanas para señora y caballeros, franulas, sombreros, gorras, boinas, y moñas para niños de cristianas.

El que mire por sus intereses antes de comprar en otro lugar que visite este establecimiento.

SAN MIGUEL 26.

AL PUBLICO

GRAN ALMACEN DE SALDOS

Cada día visitan nuestro establecimiento mayor número de personas, avidas de adquirir las gangas que ofrecemos. El público melillense comprende bien sus intereses.

Polígono. GRAL. MARGALLÓ---Frente á la parada de carruajes